

La 1^{ère} lecture est tirée du livre de Michée, un prophète du 8^{ème} siècle avant J.C qui après avoir annoncé la destruction de Jérusalem et de son Temple, en raison de l'infidélité de ses dirigeants cherchant leurs intérêts en oubliant ce qui est juste, annonce surtout que Dieu n'abandonne pas les siens et va susciter un nouveau roi investi de la puissance du Seigneur. Ainsi, au temps de détresse va succéder un temps de grâce. Mais Dieu prend aussi son temps et nous éduque à la patience. Une précision du texte l'a fait choisir pour cette fête de la nativité de Marie car il est écrit : « *viendra un jour où enfantera celle qui doit enfanter* ». Une manière d'évoquer la nouveauté dans l'ordinaire, la providence dans l'histoire personnelle. Surtout d'évoquer celle qui fait partie du plan de Dieu : la mère de ce vrai berger du peuple. A cela, il faut revenir au début du texte et le lieu choisi par le Seigneur pour susciter ce nouveau berger porteur de « *la majesté du nom de son Dieu* ». En effet, Bethléem-Ephrata est cité comme le plus petit des clans de Juda ; c'est une petite ville et cependant pas n'importe laquelle : celle de David, lui-même berger de son état, qui deviendra le roi d'Israël dont le règne est considéré comme le plus important et le plus fédérateur. Et comme en hébreu chaque nom porte une signification propre, Bethléem veut dire « maison du pain » et Ephrata se traduit par « la féconde », ce qui donne un sens supplémentaire à ce lieu dont on sait qu'il sera celui de la naissance du Sauveur.

Mais ce qui est aussi remarquable dans cette prophétie c'est son étendue « *jusqu'aux extrémité de la terre* ». Le règne de ce nouveau roi n'est pas seulement pour Israël mais toutes les nations. Dieu veut étendre sa paix à tout homme. Et son projet passe par une toute jeune fille qui doit librement donner son accord, accepter de garder ce secret, demeurer dans l'humilité la plus totale. La venue au monde de Marie est un fait des plus banals car le Seigneur aime la simplicité et la discrétion. Cependant, la venue au monde de Marie est la naissance sublime de « *celle qui doit enfanter* » un jour le Sauveur en ce lieu modeste de Bethléem. Tout est lié : surtout dans le projet de Dieu ! Chacun a sa place, chacun a son importance, chacun compte et nous aussi, aujourd'hui, nous avons un rôle, une mission, une vocation afin que la Paix du Christ s'étende en commençant par notre cœur. Marie, plus que toute autre créature, peut nous y aider. Prions-là, humblement comme la Tradition nous y invite. Prions-là fidèlement comme un enfant aimant envers sa mère. Prions-là simplement avec le chapelet médité. Reprenons aussi son cantique d'action de grâces en louant Dieu.